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Прогноз синоптиков

навстречу празднику

• Ледяной городок уже по достоинству оценили ребятишки. Едва закончились уроки,
школьницы Лера Кобылкина и Алиса Алексеева поспешили на горку.  

К свЕдЕнию избирАтЕЛЕй!
В связи с назначением на 18 марта 2018 года 

выборов Президента Российской Федерации, 
руководствуясь статьёй 27, пунктом 11 статьи 
29 Федерального закона «Об основных гаран-
тиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федера-

ции», территориальная избирательная комиссия города Заводоуковска и 
района осуществляет приём предложений по кандидатурам для допол-
нительного зачисления в резерв составов участковых избирательных ко-
миссий города Заводоуковска и района с 6 по 26 января 2018 года с поне-
дельника по пятницу с 15.00 до 18.00 по адресу: г. Заводоуковск, ул. Бере-
говая, 27, администрация Заводоуковского городского округа, кабинет 311.

Перечень и образцы документов установлены порядком формиро-
вания резерва составов участковых комиссий и назначения нового 
члена участковой комиссии из резерва составов участковых комис-
сий, утверждённых постановлением Центральной избирательной ко-
миссии Российской Федерации от 5.12.2012 № 52/1137-6 (в редакции 
от 1.11.2017 г.). телефон для справок 9-01-30.

новости, события, факты

Где-то заводоуковцы видели 
воочию двух-трёх серых или их 
следы, где-то поговаривают о 
стае из пяти-шести хищников. О 
том, что волк – лесной санитар, 
знают практически все. Но ког-
да их численность превышает 
норму, и они начинают состав-
лять конкуренцию охотникам или 
уничтожать домашних животных, 
нужны определённые меры реа-
гирования.

Максим Филимонов, начальник 
Заводоуковского районного отде-
ла Госохотуправления Тюменской 

области, пояснил, что охотоведы 
в курсе ситуации и имеют возмож-
ность повлиять на сокращение 
поголовья волка. Но лучше подо-
ждать выпадения снега – тогда и 
обнаружить зверя легче, да и на 
снегоходах бороться с хищником 
будет проще. Пока охотиться на 
волка могут только те охотники, 
у кого есть лицензия на их добы-
чу. А для разрешения регулирова-
ния численности серого хищника 
тоже необходимо оформить соот-
ветствующие документы.

Александр ПОнОмАрёв

ну, серый, погоди!
Не только охотники округа, но и жители Озерков, Колес-
никово и Сединкино всё чаще отмечают появление волков 
вблизи своих населённых пунктов.

Дело в том, что на этой неде-
ле в ООО «Першино» завезли из 
Германии столько высокопродук-
тивных нетелей голштинской по-
роды. Животные путешествова-
ли в специальных трейлерах в 
течение десяти дней. Двухднев-
ная передышка у них случилась  
в Смоленске во время прохож-

дения таможни. В целом бурён-
ки хорошо перенесли дорогу, не-
смотря на то, что все они стель-
ные и некоторым совсем скоро 
предстоит телиться. 

После выгрузки голштинок на-
кормили, напоили и поставили 
на карантин.

борис сОКОЛОв

Конечный пункт – Першино 
Стадо крупного рогатого скота в городском округе увели-
чилось сразу на 231 голову.

Губернатор заявил, что майские 
указы президента в области выпол-
няются вовремя. В некоторых сфе-
рах экономики даже с опережени-
ем графиков. Поэтому есть уверен-
ность в том, что тюменцы всё осу-
ществят без замечаний и в срок. 

В будущем году в области плани-
руют  построить  пять детских са-
дов, ещё 20 – реконструировать. 

Как и прежде уделят большое вни-
мание сельским больницам. Сей-
час идёт активное оснащение их 
новыми рентген- и УЗИ-аппара-
тами. Будут наращивать объёмы 
производства сырого молока, его 
качественную переработку и рас-
ширять поставки ценного продук-
та в другие регионы.

Андрей КОрОстЕЛёв

в новый год – с уверенностью
В минувшую среду губернатор Владимир Якушев на тради-
ционной предновогодней пресс-конференции с представи-
телями 40 федеральных, региональных и муниципальных 
СМИ подвёл итоги уходящего года.

подписка-2018

до завершения подписки на газету «заводоуковские вести» на пер-
вое полугодие 2018 года остались считанные дни! Уважаемые чи-
татели, поспешите! Оформить подписку можно во всех отделениях 
Почты россии и в отделе продаж газеты (г. заводоуковск, пер. Эле-
ваторный, д. 6).

С начала года в Заводоуковский центр заня-
тости населения за госуслугами обратились 
2 737 жителей округа, что на 8,5% меньше, 
чем в 2016 году.

Несмотря на работающие государственные и об-
ластные программы, которые помогают регулиро-
вать ситуацию на рынке труда, с начала года в округе 
зарегистрировано 1 009 безработных, что на 16,4% 
больше, чем в прошлом году. Численность зареги-
стрированных безработных к середине декабря со-
ставила 326 человек. Уровень регистрируемой без-
работицы (отношение численности зарегистриро-
ванных безработных к численности экономически 
активного населения) в сравнении с началом го-
да также увеличился на 0,44% и составил 1,56%.

Больше половины (54,2%) из числа обративших-
ся – это люди, не занятые трудовой деятельно-
стью, что на 10,3% меньше, чем в прошлом году.

За содействием в поиске подходящей работы в 
центр пришли 2 460 заводоуковцев, за информа-

цией о положении на рынке труда – 2 082, за помо-
щью в определении будущей профессии – 849 че-
ловек. Работодатели заявили о потребности в 318 
работниках, при этом коэффициент напряжённости 
на рынке труда городского округа в среднем соста-
вил 1,16 человека на одну вакансию. При содей-
ствии центра занятости нашли работу (доходное 
занятие) 404 заводоуковца. К переобучению при-
ступили 148 безработных. Уровень трудоустрой-
ства жителей округа в декабре составил 39,95%.

Результативный выход из безработицы (отноше-
ние численности трудоустроенных и направленных 
на переобучение заводоуковцев к общей числен-
ности снятых с регистрационного учёта безработ-
ных) составил 60%.

Более подробную информацию о положении на 
рынке труда в округе можно узнать по телефонам 
2-37-88 и 2-36-31 либо в центре занятости населе-
ния по адресу: г. Заводоуковск, ул. Сибирская, 2а.

руслан зАмЯтин, 
директор центра занятости населения

на рынке труда

Ищете работу? Поможем!

Почти две недели понадобилось тверским 
мастерам резца, чтобы украсить ледяны-
ми скульптурами центральную площадь 
нашего города.

Исполнителей для такого хлопотного заказа на-
шёл директор ООО «БРИСС» Виталий Бертрам. 

Скульптор Леонид Григорьев с тремя сыновья-
ми  уже 11 декабря взялся за оформление цен-
тральной площади Заводоуковска. К слову, со 
льдом Григорьев-старший работает уже 15 лет. 
Но это зимой. Летом же он занимается металли-
ческой скульптурой. 

– Тверские мастера предоставили проект ново-
годней сказки, – рассказывает Виталий Бертрам. – 
Не обошлось без Деда Мороза, Снегурочки и сим-
вола грядущего года – симпатичного щенка. Ко-
нечно, задумок у специалистов было куда боль-
ше, но на воплощение всех их средств не хватило. 

По словам В. Бертрама, были проблемы и с 
главным «строительным материалом» – льдом. 
Он на наших водоёмах некачественный – мут-
ный и ломкий, поэтому полсотни тонн его завез-
ли с озера Андреевского.

Но и с хорошим льдом работать очень сложно. 
Сначала блоки ставят друг на друга, стыки «скле-

ивают» водой. Для резки льда используют пилы, 
стамески и резцы, аналогичные тем, что при-
меняют для изготовления скульптур из дерева. 
Чтобы этот капризный материал сохранял про-
зрачность, инструменты должны быть заточены 
до бритвенной остроты. Да и творить умельцам 
пришлось на сибирском морозе, который высту-
пил у них  «соавтором». 

Но сейчас все сложности остались позади. Ва-
ятелям Григорьевым в этом году ещё предстоит 
порадовать своими ледяными шедеврами тюмен-
цев и тоболяков, а в конце года они примут уча-
стие в  традиционном рождественском фестива-
ле ледовой скульптуры у храма Спаса на крови 
в Екатеринбурге, который стартует 29 декабря.

А вот у сотрудников ООО «БРИСС» дел ещё 
много, ведь они в ответе не только за ледяной 
городок, но и за световое убранство улиц Пер-
вомайской, Береговой, Шоссейной и Революци-
онной и установку светодиодных растяжек на 
въезде в город. Причём  поддерживать празд-
ничное настроение заводоуковцев «бриссовцы» 
будут вплоть до демонтажа новогоднего оформ-
ления в феврале.

Алексей сЕвОстЬЯнОв
Фото Ольги Мясниковой

Быть ледяной сказке!
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от первого лица

блиц-опрос

новости россии

дорожная безопасность

• Александр Анохин: «Год уходящий был полон событий, были 
и неудачи, но ещё больше побед. в округе открылись новые 

производства, реализовывались госпрограммы и соцпроекты, 
заводоуковск привлекал инвесторов...».  

Анна Люшакова, менеджер, 
г. заводоуковск:

– Одна воспитываю троих де-
тей. Пришлось отказаться от ра-
боты на полную ставку, так как не-
обходимо подтянуть знания ре-
бёнка в школе. Только за пита-
ние в школьной столовой нужно 
отдавать ежемесячно по 700-800 
рублей за каждого. Вот и выкру-
чиваюсь, как могу.

михаил Карманов, юрист,                     
г. заводоуковск:

– Выигранными делами в су-
де. Мне часто приходится уча-
ствовать в рассмотрении адми-
нистративных дел в качестве 
защитника, законного предста-
вителя. А ещё я по-прежнему 
плаваю в холодной воде. За-

помнились марафонские за-
плывы в открытой воде на Бе-
рёзовке в День Победы, куда 
мы пригласили тюменских мор-
жей. В декабре довелось поу-
частвовать в чемпионате Рос-
сии, который проходил на этот 
раз в Тюмени.

наталья Подойникова, веду-
щий специалист комитета по 
сельскому хозяйству и продо-
вольствию, г. заводоуковск:

– Для меня самым ярким со-
бытием стало вручение нашему 
округу переходящего знамени гу-
бернатора за достижения сель-
хозтоваропроизводителей как в 
полеводстве, так и в животно-
водстве, которые действитель-
но самые высокие не только в 

области. Многие регионы Рос-
сии не могут похвастать таки-
ми урожаями зерновых и надо-
ями молока! 

светлана Прохорова, прода-
вец, г. заводоуковск:

– В конце каждого нового года 
я мысленно подвожу итоги уходя-
щего. Самое главное – чтобы все 
родные и дорогие мне люди бы-
ли живы-здоровы. С годами по-
нимаешь, что это и есть счастье. 
Конечно, 2017-й был непростым. 
Но лёгкой жизни нам никто и ни-
когда не обещал. 

Евгения бардина, служащая, 
г. заводоуковск:

– В этом году я впервые побы-
вала в культурной столице Рос-
сии – Санкт-Петербурге. Посети-

ла знаменитый Эрмитаж, броди-
ла по Невскому проспекту, виде-
ла, как разводят мосты. А ещё не-
изгладимое впечатление оставил 
полёт: на самолёте я тоже путе-
шествовала впервые! 

валентина Шемякина, пенси-
онерка, с. бигила:

– Этот год порадовал! Дочь 
квартиру в Тюмени купила, внук 
из армии вернулся. Все живы- 
здоровы! А что ещё для счастья 
надо? Хорошо, что мои бывшие 
ученики меня не забывают, с 
праздниками поздравляют, в ин-
тернете письма пишут, ведь я 41 
год в школе отработала. 

юрий мясников, служащий 
г. заводоуковск:

– Сбылась моя давняя мечта 

– посетил город с тысячелетней 
историей – Казань. Сходил в Ка-
занский кремль, в музеи оружия 
и естественной истории, съез-
дил на знаменитый остров-град 
Свияжск, что в 30 километрах от 
столицы Татарстана. Открывать 
для себя свою страну очень ин-
тересно!

марина Каргаполова, служа-
щая, г. заводоуковск:

– Забот в этом году было хоть 
отбавляй: младшая дочка пошла в 
первый класс, а старшая – в 11-й! 
Одна сейчас старательно пер-
вые буквы выводит, другая – зу-
брит математические формулы, 
готовясь к ЕГЭ. Впереди ещё та 
головная боль – госэкзамены и 
выпускной!

Чем вам запомнился уходящий год?

со следующего года вступает в си-
лу новый порядок проведения дис-
пансеризации. 

Некоторые виды скрининговых иссле-
дований теперь будут проводиться чаще: 
через год, а не раз в три года.

Как пояснила министр здравоохране-
ния РФ Вероника Скворцова, утверждён-
ный ею новый порядок позволит сделать 
диспансеризацию более адресной. Одна 
из главных целей – выявление некото-
рых видов онкологических заболеваний 
на ранней стадии.

Именно по этой причине в минздраве 
предусмотрели обязательное прохожде-
ние маммографического исследования 
для женщин в возрасте от 39 до 51 года 
раз в два года. 

Также решено сделать более частым ис-
следование для выявления рака прямой киш-
ки (анализ кала на скрытую кровь) – предус-
мотрено обследовать каждые два года граж-
дан начиная с 49 и до 73 лет включительно.

Некоторые виды исследований, наобо-
рот, в минздраве сочли избыточными. По 
крайней мере, у молодых граждан. Так, 
электрокардиография, которая необхо-
дима для определения риска болезней 
сердца и сосудов, раньше была обяза-
тельной для пациентов начиная с 21 го-
да. Теперь ЭКГ будут проводить мужчи-
нам старше 35 лет и женщинам старше 
45 лет. При этом предусмотрено, что при 
наличии у пациента индивидуальных по-
казаний врач назначит нужное исследо-
вание дополнительно.

Пенсии в 2018 году проиндексируют 
по новым правилам.

Госдума в третьем чтении одобрила за-
кон, который касается доходов пенсионе-
ров. В материалах к документу сообща-
ется, что предлагается приостановить до 
1 января 2019 года механизм индексации 
размера страховой пенсии и фиксирован-
ной выплаты к ней. В 2018 году индексиро-
ваться пенсии будут только 1 января. До 
этого перерасчёт пенсий происходил два 
раза в год (1 февраля и 1 апреля).

По новым правилам стоимость одного 
пенсионного коэффициента с 1 января 2018 
года увеличивается на 1,037 и устанавли-
вается в размере, равном 81,49 рубля. Раз-
мер фиксированной выплаты к страховой 
пенсии с 1 января 2018 года также индек-
сируется на коэффициент, равный 1,037, 
и устанавливается в сумме 4 982,9 рубля.

Ещё одно положение: общая сумма ма-
териального обеспечения пенсионера с 
учётом социальной доплаты к пенсии те-
кущего года не может быть меньше об-
щей суммы за предыдущий год. В Госду-
ме считают, что это позволит избежать ри-
ска уменьшения дохода граждан, получа-
ющих доплату к пенсии до прожиточного 
минимума пенсионера, в случае сниже-
ния величины соответствующего прожи-
точного минимума пенсионера.

население россии за январь-октябрь 
2017 года увеличилось на 63,5 тыся-
чи человек.

Рост численности населения связан с 
миграцией, поскольку за 10 месяцев бы-
ла зафиксирована естественная убыль 
населения на 114,9 тысячи человек. По 
данным Росстата, в январе-октябре 2017 
число родившихся в РФ снизилось до 1 
млн 418,1 тысячи человек. В прошлом го-
ду за этот же период в России родились 1 
млн 588,1 тысячи человек. При этом чис-
ло умерших в этом году сократилось до 1 
млн 533 тысяч человек с 1 млн 567,8 ты-
сячи человек в январе-октябре 2016 года.

По материалам «российской газеты»

Около сотни заводоуковцев участво-
вали в тотальном экзамене по прави-
лам дорожного движения (Пдд), кото-
рый прошёл в середине декабря в учеб-
ном классе заводоуковского спорттех-
клуба дОсААФ россии.

Как рассказала Валентина Брейдер, ру-
ководитель школы ДОСААФ, в нашем окру-
ге такая акция проводится второй раз. Эк-
заменуемые, а среди них были сотрудники 
МВД и инспекторы ГИБДД, водители авто-
бусов ЗАО «Автомобилист» и МЧС, курсан-
ты ДОСААФ и жители округа, даже пока не 
имеющие специального права на управле-
ние автомобилем, предложили устраивать 
такие проверки чаще, чем раз в год.

И водители автомобилей, и пешеходы – 
равноправные участники дорожного движе-
ния, и знать правила нужно всем. Тем бо-
лее, что время от времени появляются но-
вые дорожные знаки, меняется разметка, 
вносятся изменения в правила, совершен-
ствуются статьи Административного и Уго-
ловного кодексов, по которым виновные в 
дорожно-транспортных происшествиях при-
влекаются к ответственности за нарушения. 

В прошлом году в учебном классе                     
ДОСААФ проверили свои знания ПДД 50 
человек, нынче – 98. В 2016-м ответила 
без ошибок на выпавшие «карточки» с 20-
ю вопросами только четверть участников 
экзамена, а нынче – почти половина. Хо-
рошие знания в этом году показали те, кто 

по долгу службы должен знать правила 
дорожного движения на «отлично», – это 
сотрудники ГИБДД, водители пожарных 
и спасательных автомобилей, работники 
«Автомобилиста» и курсанты ДОСААФ.

Новшество этого года: участники тоталь-
ного экзамена, ответившие на все вопро-
сы без ошибок, получили сертификат от-
личника, а те, кому повезло меньше, – 
свидетельство участника.

Следующее испытание знаний ПДД в 
округе решили провести летом. Подгото-
виться к экзаменам можно заблаговремен-
но, например, в том же учебном классе 
ДОСААФ, на тех же компьютерах, по тем 
самым «карточкам».

Александр ПОнОмАрёв

ПДД – правила жизни

С плюсом в уходящем году сра-
ботали наши предприятия: уве-
личили производственные мощ-
ности ООО «Согласие», масло-
завод, без простоев работал За-
водоуковский машиностроитель-
ный. Проблемы с реализацией 
продукции до сих пор испыты-
вает КСМ: строят сейчас в окру-
ге, да и в области, мало, а конку-
ренция на рынке стройматериа-

Всё идёт по плану
Непростым оказался уходящий год для нашего город-
ского округа. Его экономика, как и экономика всей стра-
ны, до сих пор приходит в себя после кризиса. Нынче 
объём отгруженных товаров в округе составил 107,5% 
к уровню прошлого года, а это лишнее подтверждение 
того, что симптомы выздоровления всё же есть.

лов жёсткая... Не самые лучшие 
времена переживает сегодня и 
«Кедр-маркетинг». Но, думаю, 
ситуация на этих предприятиях 
в ближайшее время изменится к 
лучшему, ведь в городе и посёл-
ке Лебедёвка началось возведе-
ние многоквартирных домов. Не 
за горами и строительство шко-
лы в микрорайоне Новом. 

Существенная потеря года – 

ЗАО «Загрос». Сегодня от круп-
ного предприятия остались лишь 
славное имя и комплекс по лесо-
переработке, где трудится чуть 
более полутора сотен человек. 
Доброй тысяче высококвалифи-
цированных специалистов стро-
ительной фирмы пришлось ис-
кать новые рабочие места. Сей-
час в центре занятости населе-
ния на учёте стоят 74 бывших ра-
ботника «Загроса». 

Но в то же время вклад в раз-
витие экономики округа вносит 
малый и средний бизнес. Так, 
минувшей весной предпринима-
тель Александр Кураш открыл в 
Заводоуковске вторую очередь 
завода по производству овощ-
ной сетки. Осенью ООО «Абсо-
лют-Агро» запустило на терри-
тории мясокомбината линию по 
переработке индейки. Два новых 
предприятия и более 300 рабо-
чих мест! Но в инвестиционном 
рейтинге муниципальных обра-
зований юга области Заводоу-
ковск занимает отнюдь не верх-
ние строчки, а значит, нам есть 
над чем работать. И мы дела-
ем всё возможное для усиле-
ния инвестиционной привлека-
тельности нашей территории. С 
потенциальными инвесторами 
я разговариваю, можно сказать, 
каждый день. Одинаково рад как 
предпринимателям средней ру-
ки, так и начинающим бизнес-
менам. К примеру, в этом году в 
городе открылось ещё одно уч-
реждение дополнительного об-
разования – центр «Мамина ра-
дость». По-моему, довольны все: 
ребятишки, родители и препода-
ватели. Так что у нас появляются 
не только магазины…

Сегодня округ по праву гор-
дится успехами сельскохозяй-
ственной отрасли. Заводо уковцы 
вновь победили в сельхозсорев-
новании муниципальных рай-
онов и получили переходящее 
знамя губернатора. Нынче на-
ши земледельцы добились пусть 
не рекордной, но очень хорошей 
урожайности – валовой сбор зер-
на составил 208 тысяч тонн. Не 

отстают и животноводы: совсем 
недавно поздравления принима-
ли боровинцы, надоившие в сред-
нем десять тысяч литров молока 
на одну корову за год. Буквально 
на этой неделе мы ждём, что жи-
вотноводы сельхозпредприятий 
округа перешагнут порог в восемь 
тысяч литров молока! Раньше та-
кие результаты назвали бы косми-
ческими. Уверен, что и в  следу-
ющем году показатели аграриев 
будут не хуже. Знаю: заводоуков-
цы умеют трудиться!

Подробно останавливаться на 
вопросах газификации,  дорож-
ного строительства, обеспече-
ния чистой питьевой водой не 
стану, поскольку об этом часто 
пишут в газете. Скажу лишь, что 
всё идёт по плану, все програм-
мы, направленные на то, чтобы 
сделать наш округ ещё лучше и 
благоустроеннее, будут продол-
жены и в следующем году. 

Отдельно скажу о региональ-
ной программе капитального ре-
монта. На её реализацию округ 
в ближайшие три года планиру-
ет потратить 300 миллионов ру-
блей. Только в 2018-м на разра-
ботку проектно-сметной доку-
ментации уйдёт 20 миллионов 
рублей. Обещаю: жители много-
квартирных домов как в городе, 
так и в селе обязательно ощутят 
перемены. А вопрос, почему мы 
должны платить за капремонт, 
наверняка отпадёт сам собой. 

Наступающий год – важный 
в политическом плане: мы вы-
бираем Президента страны. К 
выборам наш округ готовится 
уже сейчас. Я призываю заводо-
уковцев проявить гражданскую 
активность. Не отсиживайтесь 
на диванах, не отмалчивайтесь! 
Придите на выборы, ведь от ко-
го, как не от нас с вами зависит 
будущее родного края и России!

А в преддверии Нового года 
желаю вам, дорогие земляки, 
мира, благополучия и исполне-
ния самых заветных желаний!

Александр АнОХин, 
глава городского округа

Фото Ольги Мясниковой
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Субботний вечер
говорим правильно новогодний стол

трудозанятость подростков

своими руками

улыбнитесь

рецептик

• на машиностроительном заводе уже не первый год принимают летом на работу 
школьников. Подростки в основном занимаются благоустройством территории. 

нынче на предприятии трудились 23 юных жителя округа.  

Праздничная свинина
Что нужно: 500 граммов филе свинины (или индей-

ки), 300 граммов помидоров, 150 граммов лука, зелень 
по вкусу, лимон, два зубчика чеснока, яйцо, 30 граммов 
горчицы, 50 граммов панировочных сухарей, 20 граммов 
кунжута, растительное масло, соль, перец.

Что делать: лук и помидоры нарежьте кольцами. С 
лимона снимите цедру и смешайте её с выдавленным 
чесноком и мелко порубленной зеленью, перемешайте. 
Яйцо взбейте, посолите, поперчите, добавьте горчицу, 
перемешайте. Смешайте сухари и кунжут. Мясо нарежь-
те кусочками толщиной пять-семь миллиметров, отбей-
те. На кусочек свинины положите помидор, затем коль-
цо лука и снова помидор. На помидор сверху положите 
немного зелени с цедрой и чесноком. Накройте кусоч-
ком свинины, закрепите зубочистками. Обваляйте в яй-
це с горчицей, затем в сухарях с кунжутом. Обжарьте на 
растительном масле на среднем огне с каждой сторо-
ны по 10-15 минут. Перед подачей зубочистки уберите. 
Подавать с овощным салатом.

– Ну что ж, нам только что представили план оптими-
зации детских учреждений района... – Да? А мне пока-
залось, что речь шла об их уничтожении!

Красивые иностранные слова часто используют не 
только по их прямому назначению – для обозначения су-
ти предметов и явлений, – но и для того, чтобы эту суть 
как раз затемнить. Как взять и объявить, что несколько 
детских садов в районе решено закрыть? Давайте ска-
жем, что мы решили их «оптимизировать», это слово не 
вызовет резкой реакции. И действительно, «оптимизи-
ровать», по словарям, – это придать оптимальные свой-
ства, выбрать лучший вариант из возможных. От фран-
цузского optimiser, которое, в свою очередь, от латинско-
го optimus – «наилучший». То есть оптимизировать – это 
улучшить! По форме, да, правильно: вот план оптимиза-
ции системы детских учреждений (их станет меньше, но 
оставшиеся будут лучше). А по сути – закрывают их, как 
ни пытайся спрятать это за красивым словом.

«Оптимизация» – это классика канцелярита, от кото-
рого предостерегал ещё Корней Чуковский. В его кни-
ге «Живой как жизнь» много примеров того, как мы ис-
пользуем иностранные слова, чтобы не называть вещи 
своими именами. Так, уборщица, которая кормит голу-
бей на балконе, в сердцах говорит: «Энти голуби – чи-
стые свиньи, надо их отседа аннулировать!» Сейчас бы 
голубей «оптимизировали». Страшно подумать, что это 
могло бы означать.

марина КОрОЛёвА
https://rg.ru/2017/12/15/marina-koroleva-chto-

znachit-slovo-optimizaciia.html

Оптимизировали, 
оптимизировали и...

Не навреди!
Новый год – это всег-
да испытание. Особен-
но ярко это понимают 
те, кто старается при-
держиваться здорово-
го питания.

Как правильно вести себя 
за праздничным столом, что-
бы не переесть, не нанести 
вред желудку и не набрать 
лишних килограммов?

Ошибка № 1. Голодать пе-
ред праздником, чтобы но-
чью оторваться. Это совер-
шенно неверная позиция. 
Ваш организм за день не бу-
дет получать никакой энер-
гии, а ночью, когда вы набро-
ситесь на новогодний стол 
с различными деликатеса-
ми, он не сможет переварить 
всё это количество еды. Кро-
ме лишних килограммов вы 
ещё получите вздутие живо-
та, изжогу и другие пробле-
мы с желудком.

Как правильно. 31 дека-
бря плотно позавтракайте, 
нормально пообедайте и 
не забудьте про здоровый 
перекус, так вы избежи-
те вечернего пере едания. 
На празднике еду кладите 
себе в тарелку небольши-
ми порциями, словно вы в 
ресторане высокой кухни. 
Избегайте тазиков сала-
тов. Отдавайте предпочте-
ние лёгким овощным сала-
там без обилия майонеза и 
сливочных соусов.

Ошибка № 2. Если за 
праздничным столом вы 
ограничиваете себя в еде, 
но пьёте много алкоголя, 
соков, сладких газирован-
ных напитков, вы поступа-
ете опрометчиво. Кроме то-
го, что эти напитки разжига-
ют аппетит, они далеко не 
полезны. 

Как правильно. Попро-
буйте приготовить домаш-
ний сок или морс из нату-
ральных ягод или воду с 
добавлением лимона, это 
будет намного полезнее и 
вкуснее. Выбирая алкоголь 
для праздника, помните о 
мере: 1-3 бокала за вечер, 
не более. Отдавайте пред-
почтение красному или бе-
лому сухому вину.

Ошибка № 3. Некоторые 
думают, что лучше есть по-
больше фруктов, это будет 
полезнее для организма. 
Фрукты, несомненно, по-
лезны. Но нужно помнить, 
что их потребление обяза-
тельно надо контролиро-
вать. В день можно съе-
дать 1-2 порции фруктов 
(1 порция – примерно 160 
граммов). 

Как правильно: ограни-
чить употребление фруктов, 
съесть небольшую порцию 
вместо десерта, например.

Ошибка № 4. Отказы-
ваться от мясных блюд. Без-
условно, если мы говорим 
о жирном мясе, колбасных 
изделиях, то это не лучшие 
ваши друзья. Но не нужно 
отказываться от мясных и 
рыбных горячих блюд. Пра-
вильно выбранные, они уто-
лят чувство голода. А отказ 
от них может привести к то-
му, что вы съедите больше 
майонезных салатов.

Как правильно. Отда-
вайте предпочтение постно-
му мясу и рыбе; приготовь-
те заливное с белой рыбой. 

«АиФ»

***
Уважаемые коллеги! В полученной вами рассылке от 

генерального директора фразу: «С Новым годом, соба-
ки!» читать без запятой. Отдел кадров.

***Думала, думала, что бы такого приготовить на Новый 
год, чтобы всех удивить... Придумала! Приготовлю борщ!

Выпал снег...
Всего полчаса работы, и в вашем доме появится пре-

красное зимнее дерево!
Вам потребуются: сухая ветка, шарики из пенопла-

ста (или раскрошенный пенопласт), клей ПВА, кисточ-
ка, тазик, ваза.

Положите ветку поверх тазика и смажьте её клеем с 
помощью кисти. Подождите две-три минуты, после чего 
начните приклеивать пенопласт, чередуя шарики боль-
шого и маленького размера так, чтобы они равномерно 
покрыли ветки «снегом». Когда клей высохнет, поставь-
те заснеженное дерево в вазочку яркого цвета и по-
ставьте на самое видное место. Это простое, но очень 
милое украшение будет отлично смотреться в новогод-
нем убранстве дома.

идея! «Снег» на ветках засверкает, особенно в ночи, 
если покрыть часть шариков лаком с блёстками или при-
клеить по несколько крупинок сахара.

«всё для женщины»

***
Дорогой Дед Мороз! Не клади мне подарок под ёлку... 

Загоняй сразу в гараж!

Завершающим аккордом трудово-
го лета - 2017 стала осенняя встре-
ча работодателей и старшеклассни-
ков округа в рамках проекта «Job-
кафе», проводимого центром заня-
тости населения.

В неформальной обстановке за чашеч-
кой чая специалисты центра, учащиеся 
и работодатели подвели итоги трудовых 
смен, обсудили задел на будущее и поу-
частвовали в профориентационной вик-
торине «Турнир знатоков профессий». 

Директор центра занятости населе-
ния Руслан Замятин поблагодарил за 
сотрудничество в трудоустройстве мо-
лодёжи и подростков руководителей 
машзавода, маслозавода, элеватора, 
комбината строительных материалов, 
сельхозпредприятий «Лесное», «Па-
дунское», «Возрождение», «Централь-
ное», комплексного центра социально-
го обслуживания населения. Предста-

вители же предприятий отметили наи-
более активных ребят. 

В трудовых сменах многие из них уча-
ствуют уже не первый год. Так, один из 
награждённых Кирилл Сихварт за три го-
да успел поработать и в больнице, и на 
элеваторе, и на машзаводе. А нынче он 
трудился на благоустройстве территории 
комплексного центра социального обслу-
живания населения. Заработанные деньги 
Кирилл потратил на подготовку к школе.

В следующем году очередное трудо-
вое лето вновь порадует заводоуков-
ских школьников возможностью подза-
работать. Специалисты центра уже се-
годня ведут переговоры с работодате-
лями. Ну а от желающих записаться на 
трудовые смены, как и в отряды главы, 
снова не будет отбоя.

Анастасия КАзАКОвЦЕвА,
начальник отдела центра 

занятости населения
Фото Ольги Мясниковой

Хочешь заработать? 
Тебе к нам!

прокуратура сообщает

Изменения в законе
нормы о полной материальной от-

ветственности работников  приведе-
ны в порядок.

С 8 декабря 2017 года понятие «адми-
нистративный проступок» в статьях 242 и 
243 Трудового кодекса РФ  заменено на 
«административное правонарушение».

Изменения направлены на то, чтобы ра-
ботодатели не пытались по этим основа-
ниям привлекать к полной материальной 
ответственности работников, допустив-
ших нарушения, за которые не предус-
мотрена административная ответствен-
ность.

Порядок государственной регистра-
ции юридических лиц в следующем го-
ду изменится.

Соответствующие поправки внесены в Фе-
деральный закон от 8.08.2001 № 129-ФЗ «О 
государственной регистрации юридических 
лиц индивидуальных предпринимателей».

Согласно изменениям, если заявителю 
откажут в регистрации из-за того, что он 
не представил необходимые документы 
или оформил их неверно, то на исправ-
ление ему дадут три месяца со дня при-
нятия решения об отказе.

В течение этого срока можно будет один 
раз представить документы и не уплачи-
вать повторно госпошлину. При этом не 
нужно снова представлять документы, ко-
торые остались у регистрирующего орга-
на после отказа в госрегистрации.

Поправки начнут действовать с 1 октя-
бря 2018 года.

с нового года изменятся требования 
к эксплуатации школьных автобусов.

С 1 января 2018 года вступают в си-
лу изменения п. 3 Правил организован-
ной перевозки группы детей автобуса-
ми, утверждённых постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 
17.12.2013 № 1177, касающиеся запре-
та на использование для организованной 
перевозки группы детей автобусов, с года 
выпуска которых прошло более 10 лет.

Ранее срок запрета на использование 
автобусов старше 10 лет дважды прод-
лялся. 

использование труда иностранных 
граждан в сфере внутригородских и 
пригородных перевозок пассажиров с 
2018 года будет под запретом. 

С 1 января 2018 года в Тюменской об-
ласти будет установлен запрет на привле-
чение иностранных граждан к деятель-
ности в сфере сухопутного пассажирско-
го транспорта, в частности внутригород-
ских и пригородных перевозок пассажи-
ров. Запрет установлен на основании по-
становления губернатора Тюменской об-
ласти от 16.11.2017 № 138. 

сергей мАЛЫШЕв, 
Заводоуковский 

межрайонный прокурор 


